



**CIEL de GHUNSA**

**Solidarité Népal**

30200 - Saint Gervais - France

Association loi 1901 n° W302011992

*Culture  
Investissement  
Education  
Langue*



Saint Gervais, le 23 décembre 2018

## « Namasté Ghunsa » n° 8 : Année 2018

### 1. Nouvelle organisation au sein de l'association CIEL de Ghunsa

Ceux d'entre vous qui ne nous ont pas suivis sur notre site internet : <https://cieldeghunsa.jimdo.com/> ne sont peut être pas au courant de l'évolution de notre/votre association. Nous allons remédier à cela sachant que sans vous, sans vos aides et votre soutien nous ne pourrions pas aller de l'avant. Nous vous remercions donc de nous avoir fait confiance.

Pour notre Association l'année a été chargée car une nouvelle organisation s'est imposée à nous.

Vous le savez, lors de la dernière AG, Nicolas Bello, arrivé à l'échéance de ses 3 années de présidence n'a pas souhaité renouveler son mandat après ces années de « bons et loyaux services » dont nous le remercions.

Ce poste étant resté vacant, mais la motivation de continuer notre aide à nos amis Népalais toujours présente, nous avons cherché une solution...et opté pour une **Association loi 1901** sous forme « **Collégiale** », tous les membres du CA ayant les mêmes droits et devoirs, leurs décisions étant rapportées, si nécessaire, par des représentants légaux.

Ceci a été acté lors de l'AG Extraordinaire du 26 Mars 2018 et validé en sous-préfecture le 3 mai 2018.

Nos représentantes légales sont Marie-Thérèse Bérard et Marguerite Ponchon, qui fait office aussi de trésorière depuis le début de notre aventure.

Notre ex-président, Nicolas Bello, ayant par la suite quitté le nouveau CA.

C'est donc **au nom de l'ensemble des 12 membres du CA** de la **Collégiale Ciel de Ghunsa** que nous nous adressons à vous.

Bien sûr tout cela a entraîné quelques remous mais **notre organisation interne** n'a pas subi de contrecoups, chacun(e) ayant continué la tâche qui lui incombait auparavant.

Marguerite Ponchon, trésorière, vient d'emménager près de Montpellier mais continue sa tâche grâce à Internet, soutenue par Lydie Deniset pour les démarchages en banque.

### 2. Rappel sur les changements survenus à Ghunsa :

**En 2016, suite au décès de Ngima** qui gérait notre argent, et à notre demande, les habitants et Responsables du village et de l'école se sont regroupés pour créer une Fondation « Ngima Memorial Foundation », afin de gérer ensemble l'argent que nous envoyons sur leur compte.

**En Avril 2017 une délégation de Ciel de Ghunsa** s'était rendue au village pour mettre en place les accords de fonctionnement (voir Namasté N°006), ceux-ci étant toujours d'actualité. Nous pouvons ainsi suivre les mouvements des sommes envoyées grâce à vos dons.

### 3. LES ACTIONS de 2018

De nombreux marchés et ventes d'artisanat un peu partout dans la région :

- ✓ Cet été à SAINT-GERVAIS
- ✓ Cet automne à la cave des Quatre-Chemins à LAUDUN- L'ARDOISE pour les primeurs.



Mais aussi d'autres actions, telles que :

- ✓ ECHANGES avec école de GHUNSA

Sur plusieurs mois, par notre intermédiaire et l'aide d'un professeur d'anglais de Ghunsa : **mise en relation entre une Ecole Internationale de Paris, EURECOLE (enfants de diplomates principalement), et l'école de Ghunsa**, concrétisée par la visite à Ghunsa, en mars, des parents de la professeure de Paris à l'origine de cette demande de partenariat.



Cette visite a permis l'échange de dessins, fournitures scolaires et « présents » entre les enfants de deux milieux totalement opposés ; expérience enrichissante pour les uns et les autres. Les parents, Dominique et Brice Rocher (de Bollène) nous ont rapporté un DIAPORAMA de leur visite, qui nous a été présenté et commenté lors de la « Journée Népalaise » du 20 mai. et qui nous permet de parler dans nos écoles ici, de l'EURECOLE de PARIS en accord avec les enseignants.



Nous remercions Dominique, Brice, leur fille, les enfants et parents d'Eurécole, pour l'aide et l'ouverture qu'ils ont apportées à nos protégés.



- ✓ **4 février 2018 : Théâtre à la Coquillonne** - JEFF avec les tréteaux des Grès. Toujours accueillis avec succès à la salle de la Coquillonne de ST GERVAIS

 **CIEL DE GHUNSA**  
Solidarité Népal, vous invite :

**THEATRE à Saint Gervais**

Après PAGNOL en 2016,  
Et Oscar en 2017, le groupe  
"Les tréteaux des Grès" revient avec ...



**...JEFF**  
Pièce en 3 actes de Raimund Praxy  
D'après la pièce de sa sortie comme ... Américain de jeunesse !!!!!!!

**Le dimanche 4 février à 15 h**  
A St Gervais salle des fêtes de la Coquillonne  
Entrée libre, participation « au chapeau »  
Tombola, vente artisanat

- ✓ **24 mars 2018 : participation aux Escales Voyageuses** à Avignon pour promotion des TREKS et VOYAGES TOURISTIQUES avec **Alpes Himalaya Treks and Expeditions**

Agence dirigée par Paras Neupane, notre correspondant à Katmandou et membre de la Ngima Memorial Foundation, que nous avons présenté dans le Namasté 7. Son agence fait ainsi travailler les jeunes de Ghunsa comme guides, porteurs, cuisiniers.

Ceux-ci bénéficient de VOTRE AIDE et de FORMATIONS lors des Parrainages individuels

Notamment à l'A.F (Alliance Française). Merci aux donateurs. et **Grand MERCI à toi, Paras** qui sert d'intermédiaire.

Vous pouvez retrouver toutes les infos sur la page Facebook de l'Agence

[Les Alpes-Himalaya Treks and Expeditions PVT.Ltd](#)

ou/et contacter [Nicolas Bello](#), chargé de promouvoir ces treks, au 06 60 18 02 25

Sachez que Paras peut vous concocter un voyage à votre mesure, trek ou voyage purement touristique ; le Népal recèle des merveilles.



- ✓ **20 MAI 2018 : NOTRE MANIFESTATION ANNUELLE « LA NEPALAISE »** 4<sup>e</sup> édition et grand succès, avec départ de La Coquillonne de St Gervais.

RANDONNEES de 4, 8, 12, 16 kms sur sentiers balisés par nos soins, et très appréciés de nos randonneurs. Ensuite, apéro et REPAS DAL BHAT à la Coquillonne, suivi du diaporama sur le voyage à Ghunsa de Dominique et Brice Rocher (voir ci-dessus) commenté par nos soins.



- ✓ **11-12-13 Octobre 2018** : le plus important étant de rendre **VISITE à Ghunsa**, 4 membres de l'Association (dont MTh. Bérard), se sont portés volontaires pour resserrer les liens et vérifier la **mise en place des 5 premiers fourneaux achetés**. (dont nous vous avons parlé dans le dernier Namasté et lors de la dernière AG) et qui devaient servir de test avant les achats suivants.

Les familles ayant bénéficié du premier achat sont très satisfaites. Il est évident que ce système, avec tuyaux pour évacuation de fumées, évite les problèmes respiratoires, tout en préservant leur mode de vie puisqu'il a été constaté lors de cette visite qu'ils placent ce fourneau sur le premier foyer en terre existant. Mais pour nous, ces premiers fourneaux ont eu un coût supérieur à ce que l'on peut attendre au Népal. Notre ami et correspondant Paras Neupane (Alpes Himalaya Treks) est en train d'étudier d'autres devis. Nous souhaitons toutefois que les derniers achats et installations aient lieu le plus rapidement possible (durant l'année 2019).



Lors de cette visite nos délégués ont rencontré les représentants de l'école S.M.C. School Management Committee et du village.R.M.C Rural Municipality et N.M.F Ngima Memorial Foundation).



Il a donc aussi été évoqué la possibilité du renforcement de puissance de l'électrification de l'école et du village, par ESF « Electriciens sans Frontières ».

Lors de visites précédentes Nicolas Bello avait rencontré, à Katmandou et à Ghunsa, les représentants de ESF et commencé à monter un dossier, ce dernier ayant été ensuite transmis à un autre responsable de commission. Se plonger dans un tel dossier n'a pas été chose facile, mais a aussi permis à la commission qui a accepté de le prendre en charge de le voir avec un œil neuf et de souligner les risques de responsabilité encourus par les membres de Ciel de Ghunsa en cas d'accident sur le chantier. Nous renseigner nous a demandé beaucoup de temps et d'énergie ! A l'heure actuelle nous avons transmis un nouveau courrier aux personnes de contact chez ESF et attendons leur réponse. Nous sommes volontaires pour participer partiellement aux coûts mais pas pour être responsables du chantier, ne pouvant être sur place pour faire le suivi et nous assurer de la sécurité. Nous espérons que vous comprenez notre situation **et souhaitons pouvoir vous en dire plus lors de notre prochaine AG, dont la date sera fixée prochainement, et à laquelle bien sûr vous serez conviés par courriel.**

Bien sûr, nous maintenons sur place **notre action de base**, qui nous tient particulièrement à cœur : assurer **LES SALAIRES DE PROFESSEURS** permettant à **l'école de Ghunsa** de maintenir un niveau scolaire élevé, action à laquelle vous êtes nombreux à participer depuis le début.

### **Un grand MERCI pour votre soutien.**

Depuis l'an dernier, des changements ont eu lieu parmi nos professeurs, mais nous en avons été immédiatement informés : un professeur a démissionné pour une autre orientation professionnelle, un autre a été nommé....Rien de plus normal....un autre a été embauché à temps partiel pour une classe de « maternelle » ; le tout avec bien sûr des variations de salaires selon les cas.

Nous transmettons donc à la Ngima Memorial Foundation une somme globale à gérer selon les besoins (cette somme n'a pas été augmentée dernièrement). Somme qui comprend l'envoi d'un PARRAINAGE COLLECTIF pour frais d'équipements scolaires.

Pour info : le professeur qui a quitté Ghunsa (et qui n'était pas titulaire), vient de réussir un concours administratif qui lui donne un poste gouvernemental non loin du Solukhumbu (région de Ghunsa). Reconnaisant de notre aide, il nous a informés de son succès. Les liens restent tissés !!

- ✓ **3 novembre** en soirée : **FETE des LUMIERES avec la communauté Népalaise** de Bagnols s/Cèze et Laudun -L'Ardoise .Cette soirée fut l'occasion de rencontres et d'échanges resserrant les liens entre nos deux pays.



- ✓ **3 novembre - Stand aux Escales Voyageuses de Bagnols/Cèze** pour Voyages touristiques et treks par **Alpes Himalaya Treks and Expeditions**

## **4. Nos PROJETS 2019**

### **Chez nous :**

- ✓ Séance **Théâtre le 24 mars 2019 à la Coquillonne** . « TREIZE à table » de Georges Feydaud toujours avec les tréteaux des Grés.
- ✓ Notre journée **Le NEPAL à ST GERVAIS le 19 mai 2019**
- ✓ **A.G** certainement en début d'année 2019 ou mi-mars (date non encore fixée). Vous serez bien entendu invités à participer et les bilans de nos actions, moral, d'activités et financier vous seront alors présentés. Pas de renouvellement du C.A d'après les statuts actuels (2 ans).
- ✓ Il a été décidé de « faire un break » côté artisanat en raison de la fatigue engendrée par les achats sur place, la tenue du stock, et la difficulté à trouver de nouveaux articles pour les

acheteurs fidèles. C'est une action qui s'essouffait mais que nous gardons à l'esprit pour l'avenir.

- ✓ Nous restons ouverts à **toute proposition de manifestation venant de vous**, adhérents et amis du Népal, nous permettant de contrebalancer cette perte de revenus, non négligeable, due à l'arrêt de l'artisanat.

#### **A Ghunsa :**

**Poursuite de nos actions** comme indiqué précédemment, à savoir :

- ✓ Salaires des professeurs et parrainage collectif.
- ✓ Soutien aux formations par parrainage individuel.
- ✓ Et surtout installations des fourneaux pour tous les foyers du village de GHUNSA - Gros Projet financier 2019

Eventuellement, nous envisagerons des études d'aide à d'autres régions ou villages du Népal qui auraient des besoins cruciaux (enfants abandonnés dans la rue ou prostitués, ...). (Ce pourquoi nous serions amenés à modifier nos statuts dans une A.G extraordinaire ).

## **5. Votre soutien**

Mais c'est grâce à vous tous que nous pouvons continuer et amplifier ces aides. Nous comptons donc sur la générosité dont vous avez fait preuve jusqu'à présent.

Vous trouverez ci-joint **le bulletin d'adhésion et de don**, mais vous pouvez aussi envoyer tout simplement vos dons à l'adresse suivante, sans oublier de préciser votre adresse e-mail pour recevoir votre reçu fiscal et nos autres courriels.

Marguerite PONCHON, 16 rue des Cinsaults, 34790 GRABELS

Tél. : 06 75 20 57 94

Malgré la période troublée que traverse notre pays nous vous souhaitons de **TRES BONNES FETES** de fin d'année, ainsi qu'une **TRES BONNE ANNEE 2019**, en espérant vous retrouver à nos côtés afin de nous permettre de continuer notre soutien à ce pays dont les besoins sont immenses, et à ces gens si attachants que sont les NEPALAIS.

NAMASTE !!!

Les membres de la COLLEGIALE CIEL DE GHUNSA

Pour tout contact : Marie-Thérèse BERARD, 213 grand rue, 30.200 VENEJAN

Tél. : 06 73 79 63 36

: <https://cieldeghunsa.jimdo.com/>